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1. Presentación del Tercer Informe Legislativo 

 

Soy Enrique Godínez del Río, diputado federal por el distrito V de 

Michoacán del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. 

Durante este tercer año de la LXV Legislatura, llevé a cabo varias 

actividades, como la presentación de iniciativas, exhortos, intervenciones 

en el pleno, posicionamientos sobre temas de coyuntura y que afectan a 

Michoacán, observaciones y reservas a dictámenes, asistencia a 

actividades con los grupos de amistad y entrega de apoyos a los 

habitantes de los diferentes municipios de mi distrito. 

Formé parte de la Comisión Permanente por lo que seguí participando en 

las sesiones en el Senado de la República durante el periodo de receso. 

Estuve presente en el 98% de las 623 votaciones de acuerdos 

parlamentarios, dictámenes de primera lectura/declaratoria de 

publicidad, Iniciativas, minutas y dictámenes a discusión siendo de los 

diputados más responsables en mis funciones legislativas. 

De igual forma, participe activamente en las reuniones de las Comisiones 

ordinarias de las cuales soy integrante: Medio Ambiente y Recursos 

Naturales; Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento y Economía, 

Comercio y Competitividad, así como en los grupos de amistad de Serbia, 

Italia y China. 
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2. Iniciativas con proyecto de decreto 

 

- Seguridad vial en carreteras 

Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo 36 

de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal. 

Con esta reforma, busco que los conductores de transporte pesado 

acrediten una valoración integral, la cual consistirá en un examen teórico y 

práctico que demuestre su aptitud para la correcta operación de los 

vehículos a través de una plataforma electrónica. 

 

- Fomento a la producción de grillo 

Iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma la fracción VII 

del artículo 15 de la Ley de Servicio Postal Mexicano. 

Esta reforma busca que se regule el envío de invertebrados terrestres por 

paquetería, con el objetivo de fomentar esta actividad económica y apoyar 

a los productores de grillo de Michoacán que pidieron esta iniciativa. 

 

3. Proposiciones con Punto de Acuerdo 

 

Adultos mayores 

Atendiendo la solicitud del Club Cafan A.C., presenté un exhorto al 

Ejecutivo Federal a mantener la autonomía del Instituto Nacional de las 

Personas Adultas Mayores y sus atribuciones de promover, apoyar, 

fomentar, vigilar y evaluar las acciones públicas, estrategias y programas 

que procuren el desarrollo humano integral de las personas adultas 

mayores. Si se aprueba la iniciativa en materia de simplificación orgánica 

presentada por el ejecutivo federal y el INAPAM pierde su autonomía y se 

vuelve unidad administrativa. Como consecuencia, se estarían vulnerando 

los derechos de las personas adultas mayores. 
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Carreteras 

Presenté un Punto de Acuerdo junto con el diputado Rodrigo Sánchez 

Zepeda por el que se exhorta a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, a solicitar a la concesionaria la reubicación 

de la caseta de cobro Zinapécuaro, ubicada en el kilómetro 202+017 del 

tramo Maravatío-Morelia con la finalidad de evitar que sigan ocurriendo 

siniestros de tránsito que han ocasionado lesiones, muertes y daños 

materiales. 

 

Alimentación saludable 

Exhorté a la Secretaría de Salud y a la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, a difundir los beneficios a la salud y al medio ambiente 

sobre una dieta basada en plantas. Además de ser mejor para la salud, los 

alimentos de origen vegetal consumen menos energía, menos 

extensiones de tierra y menos agua, además de la menor intensidad de 

gases de efecto invernadero. 
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4. Posicionamientos en el Pleno de la Cámara de Diputados y de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

 

● Dictamen sobre la iniciativa que reforma el artículo 77 de la Ley 

Federal de Protección al Consumidor, en materia de garantías. 

 

Hablé sobre mi iniciativa, previamente aprobada en la Comisión de 

Economía, Comercio y Competitividad. Esta propuesta surgió por la 

necesidad de tener en el mercado productos de calidad y durabilidad y 

tiene como objetivo establecer que la garantía de los productos eléctricos 

y electrodomésticos no podrá ser inferior a 12 meses. Señalé que no 

puede permitirse una garantía como la actual que es de solo 3 meses por 

parte de los productores y vendedores, ya que genera un gasto por parte 

de los usuarios finales para enviar sus productos a reparar. Hice un llamado 

a todos los consumidores para que se practique una economía circular. 

 

● Reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal 2024. 

 

Presenté en tribuna mis reservas que buscaron apoyar a los trabajadores 

del campo para el desarrollo del sector agropecuario, dado el abandono 

que el gobierno ha hecho. Argumenté que el Tren Maya está sobre 

presupuestado y su recuperación requiere de más de siete mil millones de 

pasajes vendidos para recuperar el gasto que llevaba hasta ese momento. 

Exigí que se dirigieran los recursos presupuestados para la refinería, que 

no es funcional, para la protección de las áreas naturales protegidas. 

Finalmente, demandé mayores recursos para la educación con el fin de 

impulsar el desarrollo de la niñez y la juventud. 
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● Reservas al dictamen que expide Ley General de Protección Civil 

y Gestión del Riesgo de Desastres. 

 

Señalé que el gobierno federal no se ha hecho cargo de los daños 

ocasionados por desastres naturales y que es injusto que con esta ley 

pretenda que las entidades federativas se hagan cargo de la atención de 

las consecuencias por los desastres naturales cuando se les ha reducido 

su presupuesto.  

 

● Reforma a la de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños 

y Adolescentes, en materia de salud mental. 

 

En esta reforma que aborda la salud mental y su importancia para acciones 

de prevención del suicidio. Se incluyó mi propuesta de contar con 

atención psicológica y profesionales de salud mental en los centros de 

asistencia social. 

Hablé sobre la importancia de brindar atención psicológica a niños, niñas 

y adolescentes que viven en centros de asistencia social en todo el país 

para detectar y atender trastornos de conducta y enfermedades mentales. 

 

● Sobre el proceso electoral 

 

Expresé que el proceso electoral de 2024 será recordado como el más 

violento de la historia. Resalte el caso de Michoacán de Ocampo, como 

una entidad que se caracteriza por la violencia contra personas 

funcionarias públicas en todos los órdenes de gobierno y pedí al 

Presidente de la República y a la virtual presidenta electa que garanticen 

la integridad de las personas que asumirán sus cargos. Pedí recordar que 

el Partido Acción Nacional es la segunda fuerza política de México y que 
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vamos a defender la representatividad de los partidos políticos, para 

proteger y acompañar las demandas de la sociedad que votó por nuestro 

partido. 

 

● Agenda política sobre la Guardia Nacional 

Expresé que la Guardia Nacional ha sido un fracaso, pues el país cada vez 

es más inseguro y el narco cada vez gana más terreno. Aunque el discurso 

era que seguiría siendo de carácter civil el gobierno federal amenaza con 

incorporarla a la Secretaría de la Defensa Nacional.  

 

● Agenda política sobre la reforma al Poder Judicial 

 

Expresé que en Acción Nacional estamos de acuerdo en reformar el poder 

judicial, pero con la condición de que todos sean escuchados y que se 

incorpore lo escuchado para que sirva a mejoras de la iniciativa. Defendí 

la incorporación de personal con base en su formación profesional y 

experiencia y no por voto popular, pues al tener jueces sin carrera judicial 

se corre un gran riesgo en la impartición de justicia. 

 

● Agenda política sobre no intervencionismo, respeto a las 

democracias del mundo 

 

Me referí a las ocasiones en el Presidente de la República ha intervenido 

en procesos como en Argentina y Ecuador, posicionándose en contra de 

los resultados electorales, mientras que ha decidido abstenerse de opinar 

o expresar una postura sobre las protestas y el fraude electoral en 

Venezuela bajo la excusa de no intervenir, convirtiéndose en cómplice de 

un gobierno autoritario que no respeta la democracia y que está violando 



9 

los derechos humanos de los venezolanos que reclaman que se reconozca 

el sentido de las votaciones y la falta de transparencia. 

 

 

● Sobre la extorsión a los limoneros de Michoacán 

 

El legislador refirió que el desplazamiento de las comunidades por parte 

del crimen organizado ha afectado a los productores de limón en 

Michoacán. El crimen organizado cobra a los productores dos pesos por 

kilo. Indicó que, en el año 2023, se cosecharon 857 mil toneladas de limón. 

Refirió que la extorsión realizada a los productores recaerá en la economía 

de las familias. Afirmó que es por ello que las comunidades son 

desplazadas por el miedo. Pidió al presidente de la República tome 

acciones sobre el tema. 
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5. Entrega de apoyos en mi distrito 

 

He sido un diputado cercano a la gente, pues reconozco que mi principal 

compromiso como su representante es escuchar sus peticiones y llevar su 

voz a la Cámara de Diputados, por lo que cada semana recorro los 

municipios de mi distrito y las puertas de mi casa de enlace están abiertas 

para todos los ciudadanos. Además, he atendido solicitudes de apoyo en 

las siguientes materias: 

 

● Gestión de pozo de agua para la comunidad Sauz de Magaña 

● Convenio con laboratorios para descuentos en estudios médicos 

● Gestiones de abasto de medicamento en el hospital regional 

● Gestiones de atención médica en el IMSS 

● Gestiones ante el gobierno municipal de Zamora 

  

Salud 

● Apoyé a 50 mujeres con mastografías  

● Electroencefalograma a un niño de 3 años  

● Entrega de medicamentos en mi Casa de Enlace 

● Donación de aparatos ortopédicos (andaderas, sillas, bastones) 

Deporte 

● Apoyé en el triatlón de la escuela “Vasconcelos” 

● Balones y canastas para basquetbol a la comunidad el Sauz de 

Magaña 

● Medallas para la Liga municipal infantil, juvenil y femenil de futbol 

Zamora 

● Balones de futbol para el Torneo Chongeros Zamora 

● Trofeos para la premiación del torneo de la liga municipal de volibol 

en Zamora 
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Educación 

● Una computadora para la escuela Francisco I. Madero en Yurécuaro 

● Donación de libros de la biblioteca de la Cámara de Diputados   

● útiles escolares para niños de primaria de la comunidad del Sauz de 

Magaña  

● Donación de pintura y material de construcción a la escuela primaria 

Narciso Mendoza en Ario  

● Donación de computadoras a la escuela Independencia 

● Donación de láminas para colocación de techo en la escuela 

Gabriela Mistral 

● Entrega de computadoras en el colegio Independencia 

 

Apoyo a mujeres  

● Equipamiento para mujeres emprendedoras en la comunidad “El 

Limón” 

● Donación de material de bisutería para asociación de personas con 

discapacidad 

 

Otros apoyos  

● Entrega de contenedores para residuos sólidos urbanos en diversas 

comunidades 

● Donación de cubetas de pintura 

● Entrega de láminas y polines a la comunidad de Tepusa en Numarán 

● Donación de juguetes y aguinaldos 

● Despensas para la Colonia El Porvenir 

 

 

 


